
選択項目 回答件数 割合

(1) 10代 0 0.0

(2) 20代 6 4.3

(3) 30代 41 29.1

(4) 40代 43 30.5

(5) 50代 27 19.1

(6) 60代 21 14.9

(7) 70代 3 2.1

(7) 80代以上 0 0.0

選択項目 回答件数 割合

(1)男性 34 24.1

(2)女性 106 75.2

(3)答えない 1 0.7

【設問2】あなたの性別をお聞かせください

令和6年度市政モニターWebアンケート（第2回）
テーマ「市の未利用施設について」

市政モニター登録者数：177人

有効回答者数：141人（79.7％）

【設問1】あなたの年齢をお聞かせください。



選択項目 回答件数 割合

(1)　安田 24 17.0

(2)　京ヶ瀬 22 15.6

(3)　水原 75 53.2

(4)　笹神 20 14.2

(5)　市外 0 0.0

選択項目 回答件数 割合

(1) 知っている 85 60.3

(2) 知らない 56 39.7

選択項目 回答件数 割合

(1)両方とも知っている 28 19.9

(2)両方とも知らない 83 58.9

(3)旧寺社小は知っている 23 16.3

(4)旧赤坂小は知っている 7 5.0

【設問３】あなたのお住まいの地区を教えてください。

【設問4】 阿賀野市は、人口減少により合併後6つの小学校が閉校していることを知っています
か？

【設問5】そのうち、旧寺社小学校の体育館や旧赤坂小学校が現在、民間事業者に利活用されて
いることを知っていますか？



選択項目 回答件数 割合

(1)知っている 26 18.4

(2)知らない 115 81.6

選択項目 回答件数 割合

(1)知っている 92 65.2

(2)知らない 49 34.8

選択項目 回答件数 割合

(1)手放すべき（売却、譲渡） 23 16.3

(2)市の事業で活用するべき 24 17.0

(3)民間事業者へ活用を促すべき（賃貸） 59 41.8

(4)市民が利用できるようにするべき 28 19.9

(5)現状のままでよい 0 0.0

(6)わからない 4 2.8

(7)その他 3 2.1

【設問6】未利用施設（土地・建物）について、一定の条件が揃えば、利用や購入ができること
を知っていますか。 例：旧分田中学校跡地、旧分田小学校、旧前山小学校、旧出湯保育園、旧
安田幼稚園など

【設問7】未利用施設でも、適切に管理するため、維持管理費用が発生していることを知ってい
ますか？

【設問8】上記のような未利用施設について、市はどのような対応をとるべきだと考えますか。



選択項目 回答件数 割合

(1)子育て 106 75.2

(2)高齢者 68 48.2

(3)スポーツ 94 66.7

(4)飲食 55 39.0

(5)娯楽 64 45.4

(6)小売 31 22.0

(7)文化 30 21.3

(8)行政 12 8.5

(9)農業 16 11.3

(10)工業 12 8.5

(11)わからない 3 2.1

その他（自由記述）

【設問9】～【設問13】は、未利用施設を利活用する前提でお答えください。
【設問9】未利用施設について、どのように利活用すれば良いと思いますか。（複数選択可）

・学校をリノベーションした宿泊施設

・朝から18時まで使える児童館になるとよい。小千谷では廃小学校を宿泊施設にしている。

・イベントでの利用

・懐かしい雰囲気を残したままグランピング施設に利用するとか観光の目玉になるような施設と
して民間の力を借りる

・障害福祉

・場所の広さは分からないのですが…フリーマーケットや 飲食のイベントなど人が集まるイベ
ントなどに 活用してみては?!

・農福及び工福等の連携で障がい者雇用の促進



・各地域に集会所もありますし、私が住んでる地域では、高齢者が民謡の練習などをしてるよう
ですが、あまり利用はないかと思います！

・宿泊施設として

・温水プール

・民間から募集する。または、NICOなどと協力して企業化センターとして利用する。

・宿泊所　賃貸アパート　リノベーションして

・ペット施設

・未利用施設にどういったものがあるかわかりません。水原地区在住ですが、他地区の施設はな
おさらわかりません。



選択項目 回答件数 割合

(1)子育て 69 48.9

(2)高齢者 55 39.0

(3)スポーツ 76 53.9

(4)飲食 41 29.1

(5)娯楽 43 30.5

(6)小売 15 10.6

(7)文化 24 17.0

(8)行政 9 6.4

(9)農業 16 11.3

(10)工業 7 5.0

(11)わからない 20 14.2

その他（自由記述）

【設問10】旧分田小学校について、どのように利活用すれば良いと思いますか。（複数選択可）

・校舎の廊下を屋内ランニング、ウォーキングコースとして昼間利用できるようになるといい。
市内の体育館と同じく有料でもよいと思う。

・イベントに使うべきだと思います

・地域農家との連携で農家民宿や林間学校等に活用

・宿泊施設として

・介護施設



選択項目 回答件数 割合

(1)子育て 73 51.8

(2)高齢者 56 39.7

(3)スポーツ 75 53.2

(4)飲食 37 26.2

(5)娯楽 42 29.8

(6)小売 17 12.1

(7)文化 20 14.2

(8)行政 7 5.0

(9)農業 10 7.1

(10)工業 9 6.4

(11)わからない 22 15.6

・その他（自由記述）

【設問11】旧前山小学校について、どのように利活用すれば良いと思いますか。（複数選択可）

・地域の人達が気軽に利用できる運動施設。マシンなどを設置。

・飲食イベント、フリーマーケットなどを やって欲しいです

・宿泊施設として

・京ヶ瀬駅が近いので団地にする

・介護施設



選択項目 回答件数 割合

(1)子育て 71 50.4

(2)高齢者 43 30.5

(3)スポーツ 26 18.4

(4)飲食 39 27.7

(5)娯楽 43 30.5

(6)小売 23 16.3

(7)文化 22 15.6

(8)行政 2 1.4

(9)農業 7 5.0

(10)工業 7 5.0

(11)わからない 28 19.9

・その他（自由記述）

・温泉施設として利用できるなら

・建物を壊して自然に還す

・取壊し

・温泉街なので市外から来た人が温泉ついでにやれるところになれば利用者も増えると思いま
す。

・枝豆の直売など

・温泉施設

【設問12】旧出湯保育園について、どのように利活用すれば良いと思いますか。（複数選択可）



選択項目 回答件数 割合

(1)子育て 90 63.8

(2)高齢者 44 31.2

(3)スポーツ 31 22.0

(4)飲食 34 24.1

(5)娯楽 36 25.5

(6)小売 22 15.6

(7)文化 14 9.9

(8)行政 6 4.3

(9)農業 5 3.5

(10)工業 7 5.0

(11)わからない 26 18.4

・その他（自由記述）

・飲食施設

・取壊し

・公園。ドッグラン

・小さい子供を持つ人達に 気軽に寄って 遊べる様にしてみたらいいかな

【設問13】旧安田幼稚園について、どのように利活用すれば良いと思いますか。（複数選択可）



施設名 利用頻度 理由

週3回 体力維持の為

ボランティアをやっている

絵本を借りる為

本を読んだり借りるため。隣接の
ふるさと公園も清々しく、本当に
素敵でぜいたくな空間です。この
ような素敵な空間があることは阿
賀野市民として誇りに思います。

近くに有る

本を借りるため

近くてたくさん本があり予約も
ネットで出来て便利だから

月2～3回 勉強や読書

本を借りに

読みたい本があるから

2、3ヶ月
に1回

近くにあるから

年に数回 読書、勉強等

運動

子供のスポ少

トレーニングのため

子供のサッカー練習

スポーツ少年団の活動

剣道の稽古

月2～3回 冬季、雨天時の運動、土産物購入

近いため

スポーツ

２ヵ月に１回 運動のため

市立図書館（フィットネスルーム含む）

週1回

2週間に1回

月１回

【設問14】市にある施設であなたがよく利用する施設名とその理由、利用の頻度を教えてくださ
い。（自由記述）

週１～２回

月１～２回

水原総合体育館



毎日
子供連れで安心して遊ばせること
ができるから

週2回
無料で屋内で冷暖房があり、子ど
もがのびのび遊べる広さとおも
ちゃが揃っているから。

週に1～2回 子どもの遊び場として

天候関係なく無料で子供を遊ばせ
られるから

保育園で運営している子育て支援
センターは基本的に平日しか開館
していないが、にこにこは土日祝
も開館している為ママだけでなく
パパも利用しやすいから。

子どもが未就学児なので

月2～3回
雨の日でも子供が自由に遊べるた
め

天気が悪い時に公園に行けないか
ら

雨天時に子どもの遊び場に困った
時

広い支援センターだから

道の駅あがの、子供が屋内で遊べ
るため

子供を遊ばせるのにちょうどいい
から

3ヶ月に1回 子どもの友達と親子で遊べるので

週5回 子供を遊ばせてあげる

週1回 自由に動ける。飲食ができる。

室内、外遊具があり無料でも利用
可能な為

こどもと歩いて行ける距離のため

月1回 子どもの遊び場

子供が遊べるから

子供の遊びばがあるから

数ヶ月に一度 孫を公園で遊ばせる為

イベント時 子どもが遊べる

道の駅あがの

月2～３回

2ヶ月に1回

子育て支援センターにこにこ

週1回

月1～2回

月１回



週2回～ 健康の為

週1～2回 夜遅くまで利用出来るから。

軽い体操を教わっている

本が好き。遅くまで開いてくれ
る。仕事終わりに寄れる。静かで
綺麗。

月2
支所があるのと、フリースペース
などがあるので

納税時期 税金の支払いなど

子供を遊ばせるため

子供がいる為

全天候型で遊べるため。

天候が悪い時でも室内で子供と
広々と遊べる為

天候の悪い日 子供を遊ばせるため。

月3
本が好きなので、図書館はよく利
用します

月に2回 書籍を借りるため

月1.2回
図書館利用の他にかるた大会など
にも参加

まれに
活気があり市民も利用出来るのは
とても有り難いです。

文化協会登録団体

練習の為

年４回 会議研修につかえる

週２回 ダンスレッスン、英語

手話サークル

体操

週2回 子供のスポーツ

週1回 スポ少

市役所 年に1、2回 手続きがある時

水原保健センター 2ヶ月に１回
市主催の新潟大学医学部講座等の
受講のため

月1回
わくわくヒルズ

安田交流センター風とぴあ

ふれあい会館

週1回

前山小学校

水原公民館
週１回

週1回

水原中学校図書室



京和荘 年に1～2回 食育推進の活動

福祉会館 月に2～3回 ボーイスカウト

瓢湖水きん公園 週1～2回 歩いたり、自然観察したり

五頭連峰少年自然の家 年に2～3回 市の行事

前山小学校 週1回 スポ少

水原小学校 週１回 子どもの陸上練習

安田小学校 週2～3回 スポーツ

旧山手小学校 年１～２回
風とぴあでダンスをしてるが、使
用できないときに利用させても
らってます。

旧出湯保育園 選挙がある時 選挙の投票場

笹神体育館、笹神中学校体育館 週1～3回 子供のスポーツ

京ヶ瀬中学校体育館 週１回 子供のフットサルの練習会場

子育て支援センターぽけっと 月1～2回 子供の遊び場や交流のため

ウオロク 週3回 日々の買い物



施設の種類名

【設問15】市にない施設で今後必要と思う施設があれば、施設の種類名とその理由を教えてくだ
さい。

理由

他県、市では子供を連れて一日中いれる施設などあ
るが身近にない為。那須「トレジャーストーンパー
ク」山形「長井市 遊びと学びの交流施設 くるん
と」など子育て向け施設（無料、有料問わず）雨天
でも行ける施設をして、市内外、県外からの集客を
して阿賀野市をもっと盛り上げて欲しい。

雨や雪の日に子供が遊べる施設が少ないためいつも
混んでいる。数を増やして欲しい。

現状数はあるが全て中途半端な規模。結局新潟市の
施設などを利用してるから近くに欲しい。

雨や雪の日に子どもたちを遊ばせられる場所が欲し
い

新潟は屋内施設は年中重宝されるので、ぜひこども
が遊べるような屋内公園があると嬉しいです。道の
駅あがのは食事もできて助けられていますので、欲
を言えばあのような物があるととても助かります。
更に言えばIKEAが欲しいです。

新潟は雨が多い県でもある為室内でも身体動かせる
広場がもっと欲しいです。

屋内型の遊び場

屋内だと安全性があるから

雨天時、にこにこか認可こども園の支援センターで
しか遊べないから

新潟市にある子ども創造館等，阿賀野市の人もたく
さん利用しているから。

子供が体をのびのび動かすことのできる屋内施設が
あるといいと思う。アスレチック系など。

子供の遊べる施設が少ないため

夏は暑く冬は寒く雪などで外で体を動かせる場所が
無いため

雨天時にも遊べる為

冬や雨が多い地域なのに子どもの屋内の遊び場が少
ない。少子化対策を掲げてるならもっと政策すべ
き。

子育て世代の中でよく天候に関係なく子供を遊ばせ
ることのできる施設が欲しいという声を耳にするか
ら。



笹神地区に特に少なく思います

山が自然がたくさんあるのに子供が遊べる場所が少
ない。大きいアスレチック上や町に近いＢＢＱする
施設が欲しい

小さい子供たちやファミリーが週末過ごせる、設備
の整った公園があれば、市外からも集客があると思
う。

遊具が沢山ありサッカーとか出来る公園があると、
子供達はもっと外遊びが増え、ゲーム離れが出来
る。

利用にあたって利用料がかからず癒されたい。

公園が少ない。運動できるところが少ない

悪天候や暑くても遊べる公園、施設が充実している
と助かる。

冬でも大会ができるような大きな施設があれば需要
がある

市内の子供達の交流

公園・植物園

遊具が充実して、5～6歳くらいでも一日中遊んで
いられるような公園がないから

サッカー場・陸上競技場

スポーツの大会をする場所があれば人が集まり商業
施設の活性化がのぞめる。子供の頑張っている事に
親や祖父母が応援にやってくる。

サッカーをしている子供は多いが、外で出来る施設
がなく、わざわざ市外まで行かないとなかなか出来
ないので

サッカー場がないから

小中学生のサッカーのレベルは県内でトップレベル
にあると思う、サッカーの大会を市内で行い大勢の
人が集まれば税収など期待できると思います。また
水原地区に銭湯があるとうれしいです。

阿賀野市のサッカーは強くて盛んなのに芝のサッ
カー専用の練習、試合会場がないから

市内に野球場、テニスコート、屋内サッカー場はあ
るが400mトラックはない。400mトラックの陸
上競技場があればラグビーやサッカーも出来、多目
的に使えるから。

スポーツに限らず、イベントの開催などで交流の起
点となる。



公共施設を利用する機会があまりない人でも、複合
施設なら利用しやすく、人が集まる場所になるかな
と思いました。

子供の居場所の創出、高齢者の生きがいづくり、学
生のための自習室、図書館、雇用増加、災害時の避
難所

一緒になっていたほうが利用しやすいため

スケボーはオリンピック競技となり、今後、競技人
口が増えることが見込まれる。市街地では騒音で苦
情となるため田舎の立地が望ましい。

オリンピック種目に採用されたスケートボードや
BMXなどが練習できる場所があってもよいと思う

文化教養を高めたい

身近でステージを観ることができるから

保育園の発表会や習い事の発表会でいつも新潟市内
まで出掛けています。阿賀野市内で完結する広い文
化会館があったらいいなぁと思います。

演芸や 音楽、お笑い芸人、ものまね芸人など呼ん
で欲しいです

イベントが増えると他県の人なども阿賀野市の良い
ところをみてもらえる移住者も増えるのでは

幅広い年齢の方に集まってもらえると思う。

他市の道の駅には、コンサート鑑賞が可能なホール
があるのを目にして、阿賀野市にもあると良いと感
じたから

高齢者の憩いの場

スケボー・スケートパーク

文化会館・音楽会館・美術館

亀田の体育館横の施設や食育花育センターのように
無料で市民が利用でき、いろんなイベントや公園も
併設して子どもが集まれる場所やいろんなイベント
をやったり、交流できる場所があると良い

市なので発表会や催し物コンサートなどできる施設
があっても良いと思う

各市町村、コンサートや公演会など文化会館で開催
しているが、阿賀野市でも文化会館があるといい

スポアを中心に運動に力をいれていると思うのでそ
の特色を活かした街づくりのため

子供達や年配の方等の音楽の発表の場として。

複合施設



授業でプールお時間がなさ過ぎるので。猛暑でもで
きるように屋根があるといいと思います。市民の皆
さんにも貸し出せるものがいいと思います

ジム的な施設がない

１年中天候に影響せず利用できるから

バスの利用などもあれば、高齢の方も利用しやすい
のではないか。

子どもに生き物に触れる機会があると良いと思った
から。市内にあれば行きやすいと思ったから。

高齢者体力づくり。自由利用したい

0.1.2歳児が自由に遊べる場所が少ない（大きい子
たちはエリアに入らないようにしてほしい危ないの
で）

アスパーク亀田のような室内プールがあれば高齢者
には健康増進活動に繋がり、若年層には水泳が学べ
る

屋内のプールがないので、近くに子供が入れる所が
あるといいと思う。

近くに無い

亀田や豊栄まで行く必要があるため

健康維持のため

阿賀野市は子育てに力を入れていると思う。その中
で小学校高学年まで楽しく学べる施設が欲しい。

娯楽施設
（カラオケ・漫画喫茶・ボーリング場な

ど）

ゲーセンなどは遠くまで行かないといけないから

あまり遊べる場所がない、唯一のカラオケが潰れて
しまったから。

年齢に関係ないから

阿賀野市唯一だから

動物のふれあい施設
（ドッグラン施設含む）

幼児施設（保育園など）

子連れで1日居られる場所が欲しい

ペットを飼う人が増えている為

温泉施設・プール・トレーニング場



ホール

催事場（新発田市役所の様な）

風とぴあに立体駐車場

防災体験学習施設

安田に設備の整った体育館と公園

農業

グランピング

商業施設

年配の方も寄れる子ども食堂

医療

高齢者が集える施設

体育館

市内の図書館でも自習はできるが親の送り迎えが必
要な地域の子はなかなか利用しづらいため。駅近な
らば夕方駅に降りてからそのまま利用できる。

勉強できるスペースがほしい

送迎の待ち時間や電車が遅延さした際、勉強しなが
ら待てる居場所が欲しいとおもいました。

バスケットやバレーボールのプロの試合とか観る機
会があるといいと思うから

地震、洪水、火災などに備え、楽しく体験しながら
防災意識を高めるような施設があったら利用したい
ので。

設備が整っていないと感じる

24時間営業出来る農業

五頭の麓に整備された施設があった方が良い。

商店街で購入したい品揃えが無いため、郊外へ行か
ないといけない。

子供が安心して自由に出入りできる施設があれば、
親も安心ですし、時間に余裕のある年配の方なんか
も寄っていただければ互いの交流みたいなものも生
まれると考えます。

病院の混雑

室内で楽しめる遊び場

勉強・休憩場所

ラポルテ五泉のようにコンサートやイベントなど多
様な使い方ができる施設が欲しい

定期的に市外から集客が期待出来るイベント開催



施設の種類名

修繕費のかかりもの

旧寺社小学校

白鳥の里

謎の人物の記念館

図書館

使用してない学校施設

資料館

安田診療所

「おんこ茶屋」

安田の体育館

福祉会館

水原福祉会館と、水原公民館

トマトハウス

旧ロシア村

各地区にある市役所支所

体育施設

京ヶ瀬支所

歴史博物館

廃校になった小学校
何かを削減しないといけないのであれば広い敷地の
学校は不要だと思う

人がいるところを見たことがないから

支所でできる手続きが限られていて結局阿賀野市役
所へ行かなければいけないから

広範囲にわたり多すぎるので文化会館に転用する

現在使用中止になってますが、子供食堂の場所には
最適だと思いますが、その他余り利用されてない様
子です。管理人もいない所に、休憩したくても入り
にくい雰囲気です。これまでのやり方だったら要ら
ないと思います。

市内の外れで利用がしにくい

古い

どちらも何に使われているのか、よくわからない。
統合するなり、利用目的をはっきりさせて市民にわ
かりやすくして欲しい。維持費が気になります。

差別化が必要

日当たりが良いならソーラーパネルを検討してみて
はどうでしょうか？

本所が近い

利用者がいない

過去に通っていた時、結構古く、傷んでいたので

最近はいつ行っても閉館

本屋がいらなくなるから

斎藤医師親子ありきの病院から、離れませんか？

誰が行くのか維持費が勿体無い

【設問16】現在、市にある施設で不要と思う施設があれば、施設名とその理由を教えてくださ
い。

理由

市の財政圧迫



選択項目 回答件数 割合

(1) 知っている 5 3.5

(2) 知らない 136 96.5

選択項目 回答件数 割合

(1) 統合や廃止はすべきでない 11 7.8

(2) 統合や廃止は仕方がない 105 74.5

(3) 他の代替案を検討すべき 15 10.6

(4) その他（自由記述） 10 7.1

・必要である考えは理解できるが、しっかり検討して進めるべき。

【設問17】市が有する施設の総延床面積は、東京ドーム約５個分あることを知っていますか？

【設問18】市は、「阿賀野市公共施設等総合管理計画」を策定し、人口減少への対応・施設保有
量の適正化・経費削減のため、令和27年度までに施設の総延床面積の20％（東京ドーム1個分）
を削減することを目標としています。総延床面積を20％削減するには、規模の大きい施設の統合
や廃止を推進する必要があります。統合や廃止についてどう思いますか？

 ・その他（自由記述）

・むやみに削減のために統合廃止するのではなく、将来を見据えて人口維持するために何が必要
なのかを考え、費用をかけるべきは投資するべき

・簡単には決められない

・未利用施設や不必要な施設の削減は良いが、必要な施設に対しての統合や廃止は慎重にするべ
きだと思う

・必要あるないをしっかり見極めて削減すれば良いと思う。

・きちんと精査してから廃止か存続かを考えるべき。

・統合や廃止は仕方ないが、不便になったり活気がなくなるようでは困る

・令和27年度などと長期的でなく、統合や廃止を積極的に進めるべき。

・積極的に統合や廃止すべき

・重複施設が多いので、極力統廃合すべき。



・未使用施設の小学校等を町おこしのために利用して欲しい

・無駄に維持費がかかっているのであれば、どんどん削減してほしいです。

・目先の事だけを考えるのではなく、長期的に人口の維持を計画し、思い切った投資をしていた
だきたいです。

・ふくしまの昭和村の喰丸小学校跡地は廃校を利用して、地域の方たちがフリーマーケットを
やったり、趣味をやったり、小さな博物館みたいなのがあったりと楽しい施設になっています。
観光の人も多く訪れています。現在阿賀野市にはそのような施設はなく、代官所の隣にある農業
歴史資料館？や代官所もパッとしません。まずは既存の施設をうまく活用できるようにしていく
のがいいと思います。

・子育てが一段落し、市の施設は利用しなくなりました。文化会館のような施設があっても良い
のではと思います。民間利用で有償もできますし、コンサートや催し物ができることにより、観
光人口も増えるのではないでしょうか。

・公共施設がどこなのかわかりにくい。もっと写真など情報を載せたほうがいい。
ママと子ども、地域単位で市民に貸し出せる施設があってもいいのではないか？施設でママと子
どもが遊べる場所を探してます。地域で忘年会など集まりで使えるようにしたりもできたりする
といいのではないか。

・子供から年寄りまで、幅広く皆で利用できる施設しかも、集まるまでの交通まで考えると遊べ
て、無料で楽しめる施設

・場所はたくさんあるのに阿賀野市はそれを活かしきれていないと思う。何もないイメージがあ
る。使っていない施設があるなら室内スケート場などにしてほしい。現状スケボーをする場所が
なく、市民に迷惑をかけてしまう時もある。でもそれはスケボーをする子供たちが悪いのではな
く、スケボーをする場所がないからです。ルールを守る前提で使っていない体育館をスケボーが
出来る場所として提供して欲しい。またダンスイベントや昭和の車を読んだり、フリーマーケッ
トなど人を呼べるイベントを沢山してほしい。その中で使いにくい施設は削減を検討していった
らいいと思う。

・水原や安田は歴史ある街なのに、上手くアピール出来てないと思う。昨今、城や武将好きが多
くなっているので、そこを開拓すれば良いのではないか。
あと、子供が遊べる広場なとが少ないと思う。建物も含め、土地は広いので、もっと土地の有効
活用が出来ると良いのではと思う。

【設問19】公共施設全般（自由記述）

・水原駅付近に文化や学習に関する施設があったほうがいいと思います。
市内の図書館には充実した学習スペースがありますが、遠くて親の送り迎えなしでは利用しづら
いと感じている10代の子が結構います。

・子育て支援や高齢者支援、障がい者支援など市民への福祉は当然必要であるが、一部の少数意
見で新規取得は軽々にすべきではない。歳入が少ない中で既存の施設を有効活用することは大い
に評価すべき、但し長寿命化対策で修繕費の嵩むものは十分審議したうえで解体もやむを得な
い。代替施設がない地域は巡回パスを出すなどほかの改善策も探るべき。今までの使用方法はと
もかく、市民がどの程度求めているの施設なのか、差し迫ったものなのか。アンケートや審議
会、教育委員会、市長諮問機関、市議会などで真剣に協議すべきである



・道の駅には広さがあるので、やはり一つ大きなホールが出来ると嬉しい。

・空き施設には，その地域の生活に必要なものを設置する方がいいと思う。市街地に行けばある
もの※例えばお店や役所関係の手続き等、毎日空いていなくても出張所としてあると便利だと思
う。
また、高齢者の居場所として地域の茶の間の営業等社協や民生委員等に協力してもらうとか。
出湯や安田、瓢湖近くには、もっとお土産を売る施設や立ち寄れるところが必要。観光客がお金
を落としてくれるように。地域の菓子店や飲食店のものを売る施設。農産物はある程度売る施設
があるが、他のお店に対する売る場の提案があってもいいと思う。地域活性化には、必要。

・市の歳入増加や、子育て世帯の増加が見込める施設の増加や、それらが見込める催事場の設置

・村杉温泉の一部旅館について、人気が上がってきており、また旦飯野神社も年々、参拝客が増
えていることから、うららの森や近辺の施設をもっと有効に活用し、集客を増やすことにより地
域経済の活性化につなげていって欲しい。

・使えない使わないなら壊すべきだと思う

・公共施設を利用する際に、その公共施設まで行く交通手段（定期バス便）等が必要かと思いま
す。

・公民館、福祉会館など各所に会議室など借りられるスペースがあるのはわかるが、全てをでは
無いがまとめられるところはまとめて、阿賀野市コミニティーセンター（仮）の様な4ヵ町村に
一つずつ大きな施設があるといいと思います。避難所などになっていて分散しざるおえない所も
あるが…

・残念ですが無駄な施設は削りその分を有益な事に回して欲しいです。

・人手不足や維持管理費高騰の問題から、施設を役割ごとに細分化せずとも1施設で共用できる
のであれば、そちらのほうが良いとも思う。

・統合するのはいいが行政サービスが行き届かないところが不平等がなければいいと思う

・見た目の老朽化や、汚れは落とした方が良い。

・阿賀野市は広くて遊び場が少ないので閉鎖的になりがちで、ひきこもり、ニートが増えていま
す。冬は雪、夏は暑いでなおさらです。外にでかけたり、お店を増やす事で外出を促し、人口
や、消費が増える事により地域が潤うと思うので、市街の方や県外の人を呼び込み盛り上げる事
ができると思います！

・必要のない施設は廃止で構わないのですが、建物が残ってるだけとかだと悲しくなります。
解体するにも費用もかかるので難しい所なのかなぁと思います。
阿賀野市は観光の面で、なかなか厳しい（一回行けばいいかな？感が強い）ので観光の一環とし
て、市外の方が何度も来て利用できるような施設を作れると、市の活性化になるのでその辺も検
討していい施設が完成するといいなと思います。

・個人的には、各小学校にあるプールを活用し、通年通して使用可能な温水プールを作ってほし
い。今後、阿賀野バイパスが完成後は、小学校に宿泊施設も整備して、観光客を呼び込んだりし
ても良いかと。福島を抜けるための道ではなく、阿賀野市のために来たいと思えるように活用の
検討をよろしくお願いします。



・支援センターにこにこをよく利用させていただくのですが、トイレにベビーキープをつけて欲
しいです。
現状連れて行けないのでスタッフの方にお願いするのですが、1日に何度もは気がひけるし恥ず
かしさもあります。（もちろんスタッフの方は嫌な顔ひとつせず快く対応してくれます！）
なので、まだ遊ばせたいけどトイレに行きたいから帰るとか行く前は水分摂取控えるとかしてま
す。検討お願いします。

・阿賀野市に住んでまだ1年半なので、詳しいことはわからないのですが、みんなの拠点になる
ような複合施設があるといいなと思います。
例えば、市の窓口、サテライトオフィス、ミーティングルーム、カフェ、イベントが出来る広場
やホール（防災の拠点にもなる）、福祉施設、高校生など若い人からお年寄りがちょっと休める
スペースなどがあり、さらに広い田んぼや美しい山々の景観がすばらしい阿賀野市なので、景観
を眺められるような場所や、阿賀野市の文化や特産品、観光イベント情報を魅せる場所があれ
ば、観光客も立ち寄ることが出来て、「いろんな人が行き交う」新たな拠点となり、賑わいが生
まれて、いいなと思います。
観光客向けの部分は、道の駅あがのがあるので必要ないかもしれませんが、地元の人々が通うイ
メージがあまりないので。
新しい建物を作らなくても、各地域の中にある未使用施設や古民家、商店街の中の空き店舗をリ
フォームして再利用すると、各地域の新しい拠点になり、地元の人も通いやすいし、市外から来
た人、いろんな世代との交流やアイデアが生まれるかもしれないし、各地域の拠点を巡ってみた
ら面白いと思うし、話題になるし、ＳＤＧsでいいかなと思います。
さらに、移住相談室を設けたら、阿賀野市に移住を考えている人が、地元の人とふれあえたり、
各地域の暮らしをイメージ出来るような場所にもなって、ゆくゆくは人口を少し増やせるかもし
れないので、いいかなと思います。

・私自身は利用料金や予約方法がwebでも確認できて利用しやすくなっていると実感していま
す。
高齢者の方も気軽に利用できるように会場を輪番にしてレクレーションイベントを開催する。
お迎えのバスも同時に利用可能にする。
体調によって当日参加できるか不安で予約されない方も多いと思うので当日申込も可能にする。

・49号バイパスの整備に伴い、新潟市近郊で仕事をする人々のベッドタウン化を目指して、行
政を進めて欲しいです。合併以降も市内の各エリアとの一体感が希薄です。

・市の体育館を子供達が遊べる場所にしてくれると助かります。

・人口減少していく中で役目を終えた施設は取壊していくべき、維持費だけがかかり再利用率は
低いと思われる。

・公共施設がドーム5個分！
皆さんがご存知ですか？削減目標もある事すら初耳でした。
周知する努力はされているのでしょうか。
モニターに意見を聞く・で済ませてしまうつもりですか？
空いている施設があって今後の事を考えていると外部にも発信しつつ、市(市民と行政)としては
どう考えていくのか、どちらも進めていってほしいと考えます。
風とぴあの図書室、期待外れで、ほぼ文庫本も無く、電話で話す人と遭遇。
お金をかけて新しくしたのに、利用者も管理者(見ている人がいない)も雑すぎます。

・良い施設がたくさんあることをPRして、皆さんに使ってもらえば良いと思う。

・古い施設が多く又大きさも半端で利用できない



・時間に余裕のある年配の方が気軽に寄れて、親が安心して働け、子供が安心して過ごせる子ど
も食堂が必要と考えておりますが、市の方で場所と幾らかの資金援助はいただけないでしょう
か。

・旧校舎など使わない施設に維持費がかかり過ぎるようであれば解体も検討し他の事にお金をま
わして欲しいと思います。
水原地区に銭湯がないのでスーパー銭湯ができると嬉しいです。
阿賀野市のサッカー人口を増やし市の活性化の為にアルビレックス新潟を招致して欲しい。阿賀
野市のサッカー教育のレベルが上がれば子ども達にサッカーをさせたい世帯の移住やサッカー場
の施設もあれば大会などで人が集まり税収も期待できるのかなと思います。バイパスも開通し交
通アクセスの良さ、阿賀野市の食の豊かさ、自然の豊かさ（空気、水がきれい）を活かせばス
ポーツに適してる環境であると思います。

・市が管理している公共施設について、もっと知らなければならないなとおもいました。市の広
報に情報を載せていただけませんか。公共施設の一覧はどこかで見れますか？

・利用の方法を簡単にしては？
利用料金の見直し。市民への利用のアピール。
児童、学生が放課後に利用出来るような場所にする。

・人口減少しているのはわかるけど、
その分子育て支援をしっかりしてもらってるから統廃合はやめてほしい
他の市と統合して今みたいな支援が受けられなくなるのは嫌です

・小学校単位でにあげても効果がでない

・笹神地区に駐車場がある公園があればいいと思います。
サッカーをがんばっている子どもたちがもっと活用できる大きな施設があればいいとおもいま
す。冬場も利用できるようなもの

・施設の統合や廃止は仕方ないとは思うが災害時にきちんと住民が安全に避難できる施設の設備
を整えてほしいと願います。安田体育館を笹神体育館のように設備を整えて新しくしてほしいで
す。

・先程も述べましたが施設の改装と使い方の改善が必要だと思います。

・オンデマンドの市民バス運行などが整備されているので、公共施設を出来るだけ集約させて、
維持のためにかかっていた費用（税金）を他の子育て支援などに回し、人口減少を食い止めて欲
しい。阿賀野市に住みたいと思ってもらえる街にして欲しい。

・土橋地区にある野球場やテニスコート及び室内運動場の利用率を高めるため、その地区を総合
スポーツエリアとして陸上競技場等も整備し各種大会を誘致して地域スポーツの向上に努めてほ
しい。その結果として人口減少の歯止めを期待したい。

・旧町村で各施設が分散されていて利用がしづらいと思う。
そもそもどこにどんな施設があり、どのような時に利用できるのかも分かりにくく感じる。
市内全域を網羅した公共施設一覧と主な利用目的が分かる表などかあると良いかもしれない。
半年～1年に1回程度の頻度でも良いので広報とかに掲載されると利用者促進に繋がるのではな
いでしょうか。その上で利用頻度が少ない施設を洗い出して統合や閉鎖の検討材料にしてはどう
か。



・スポーツ施設以外に何があるのか不明。
スポーツをしない方の、高齢者の施設が欲しい。
また図書館についてなのですが、京ヶ瀬は充実しているが、遠くてなかなか行けない。
水原中学併設は入り辛く、内容が充実していないしゆったり読書が出来ない。
文化的な施設があればうれしいてます。

・今の時期子ども達がめいいっぱい遊べる場所がなくて困っています。
室内で遊べる大きな施設を希望します。

・2点大きい課題があると感じています。
1)老朽化で活用したくても維持費の方が高くつく
2)魅力的な活用方法が見つからない

1)に関しては、周辺地域からの流入も含めた、施設活用が長期的にできるものであれば、市の維
持費負担を何割か出す形で施設活用を支援する方法も出来ると思います。
2)に関しては、そもそもですが、市民や近隣エリアの方たちに、入札を含めて前のめりに募集し
ていますでしょうか？
私の周りには、私立の小中学校を作ったり、都会のリモートワーカーの移住目的とした田舎の保
育園に通わせようと立ち上げている人達や、夜泣き小屋を作っている人もいます。
まずは売っている事を全国に出す方が解決が早いと感じています。

・子供を持つようになってから気づいたことだが、土日や年末年始お盆などの長期連休などの休
日に、近くで安価で遊べて広くて、天候も気にしないような場所が増えてくれると、周りの市町
村からも阿賀野市にもっと人が来てくれるかもしれないと思った。
お年寄りの方は向かの施設はある程度近くに無いと行くのが大変だと思うので、人口が多く集
まっているところに設置するといいと思った。

・利用したい人に安い料金で貸して阿賀野市が活気する都市になれば？

・公共施設は開館時間が限られているので利用が制限されます。行政施設を利用して民間業者に
も働きかけ、ファストフードやカフェの誘致をして欲しいです。阿賀野市に帰る前に、市外でお
茶をしなくてはならないので困っています。

・人口の減少により、統合や廃止は避けられないと思います。

・もっと若い世代が集まりやすく使いやすい、広くて・綺麗な公共施設が増えてくれると活気が
戻ると思います。

・各地域を考え、建物は、いると思うがそこで色々なことが出来るような構造に作った方が使い
やすい施設になると思う。

・利用頻度が低い施設を統合・廃止するのは第一に考えることですが、そのために不便になった
り困る人たちが出るのは行政サービスとしてはマイナスになると思います
より便利になる、使いやすくなることが前提でなければ賛同されないとおもいます
他の地区の施設の利用法を参考に、道の駅や何かの展示館や福祉施設などに使う、または企業や
学校などもっと誘致して建物を活用してもらうのが良いのではと思います

・管理費の面で公共施設の廃止はやむを得ないが、子育てを推進しているのであれば、公共施設
の推進していくべき

・子育て支援にも力を入れてもらっていてとてもありがたいです。支援センターがあるのは、子
どもも遊べて私も気分転換が出来て良いです。使っていない施設も子育て支援の事業で何かに活
用できたら行ってみたいです。

・医療費抑制のため、運動施設を無料開放して、健康増進を図ってほしい。



・これだけサッカー人口が多く、優秀な選手が沢山いるのでとにかく芝のサッカー場を作ってあ
げて欲しい。

・統合・廃止を実施し、残った施設を魅力あるものに再開発してほしい。

・廃校を利用に関して長岡市でおしゃれなパン屋さん（アルモニエ）、三条市でおしゃれなカ
フェ（0256）訪れた事があります。リノベーションを上手く活用してるのがおもしろい取組だ
なと感心しました。

・小さい子供でも利用しやすいイベントを開催して頂きたい。
公園やファーストフード店、地場産野菜、果物、米を安価で購入出来るお店があると色んな方が
利用するのではないでしょうか。

・瓢湖の観光活性化の為に、物産店や飲食店が集まった施設を作って欲しい。

・老若男女が集える施設が欲しいです。
誰でも予約して使える農産加工のできる施設があるといいです。
なかなか自分で加工施設を作ることができないので…

・すみません。今入院中無ので

・スポーツの場は確保しつつも、元気な高齢者が集まれる様な施設が不足していると思います。
そこでお昼を食べたり、お話をしたり出来る施設があれば、いいと思います。
健康なお年寄りのデイサービス

・とても難しい選択てすね
なにもない阿賀野市に移住してこないしどんどん人口減少ですね
団地を作り若い人が移住しやすいようにして欲しい

・市の公共施設はほとんど利用なしです
どんどん縮小して維持費がかからない様にした方が良いかと新しい事を始めるにも費用がかかる
しこの先人口が増える見込みもないので支所も無しで本所のみで良いと思います

・使われていない小学校はカビの臭いがしたり、埃っぽくアレルギー症状が出る場合もある。換
気の必要があると思う。

・暑い夏梅雨で外で遊べない時期が多いなと感じます。
地元野菜や軽食も購入できて子どもが遊べる室内の施設があったら良いのにと思います。
立派で綺麗でなくても気候に関わらずのびのび遊べる環境が増えると良いなと思います。

・福祉会館の耐震性が気になる
・公共かは分からないが、旧白鳥会館の駐車場が止めづらい。駐車場は広いのに一台分の幅は狭
く、線も見えづらい


